



LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Un mes. 0'25 pesetas
Trimestre. 0'75 »
Un año. 3'00 »

TORTOSA

Sábado 11 de Noviembre de 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Taules Velles, n.º 8, pral.

De la mesa política

Caso curioso. — Historieta al canto. — Inmoralidad é indiferencia. — Los tormentos de Cullera. — La política neutra es la culpable.

Recuerdo que, en cierta ocasión, hablando de moralidad administrativa con un amigo mío, persona de honorabilidad acrisolada, y al que el invierno de la vida había anunciado su llegada, dejando sobre su cabeza ligerísima, pero perceptible capa de nieve, me refirió unas palabras que su padre en las postreras horas de su vida le dirigió: "Muero satisfecho, le dijo, porque al ocuparse de mí en el día de mañana los periódicos, no acompañarán mi nombre con los títulos de "ex-Alcalde," "ex-Concejal".

Esto habrán pensado tal vez los vecinos de San Juan de Vilatorrada, para tomar resolución tan extrema y elocuente como la de no acudir el pasado domingo, en que debía hacerse la proclamación de candidatos á administradores del común, ni á ser proclamados, ni aún á proclamar.

Extrema, porque lo es en verdad que todo un pueblo haga dejación de sus propios intereses para que caigan á manos de caciques y dilapidadores; y elocuente, porque es reflejo fiel de un estado de opinión, nacido como consecuencia de la desmoralización implantada por el régimen liberal en la administración, y de las malas artes de que se vale el caciquismo para burlar los desvelos y afanes de los hombres, que de buena fé, y por elevado altruismo, intervienen en las cosas públicas.

Las inmoralidades han sumido al pueblo en la indiferencia como medida protestataria, y de la protesta pasiva á la activa no va más que un paso.

Indiferencia he dicho, y cuando ella toma estado en la masa del pueblo, como único recurso para exteriorizar el disgusto por la conducta de los gobernantes, queda, quien la sufre, en tal disposición de ánimo, que fácilmente arroja y defiende cualquier rumor por absurdo que sea, y más si el elemento dominante en el indiferentismo es analfabeto.

Lo de Cullera no es sinó una palmaria confirmación de lo dicho. El indiferente permanece en comple-

ta vacilación, respira á diario un ambiente de vaguedad y dudas; y cuanto contra los gobernantes se propala encuentra siempre en él buena acogida, porque cree capaces á quienes han atormentado á todo un pueblo durante un siglo, haciéndole asistir á su propio entierro internacional, y á sus exequias nacionales, de atormentar á varios infelices que, llevados de su obcecación, se atrevieron á alterar la pacífica vida del presupuesto.

Y esta indiferencia como protesta pasiva entra en actividad cuando el indiferente analfabeto, como hoja caída, es traído y llevado por el huracán revolucionario movido por unos cuantos, para cuyos intereses particulares es de absoluta necesidad el mantenimiento de aquel estado de conciencia en el país.

Mas el culpable de cuanto ocurre no es, ni el indiferente analfabeto, que por su incultura es arrastrado, ni el vivo que lo explota, ya que se lo consienten.

Los culpables son esa masa neutra que, con sus «*dejad hacer*», «*dejad pasar*»; que recomendando prudencia y sufrimiento, se entretiene en edificar hermosos edificios de elevadas cúpulas, pero sin cimientos en el pueblo, y que serán destruídos ó quemados al llegar la consecuencia práctica de «*el pensamiento no delinque*». Estos son los únicos culpables, á quienes la historia juzgará como se debe.

F. TALLADA CACHOT.

A los jaimistas tortosinos

Es de todo punto indispensable que los tradicionalistas sepamos esgrimir todas las armas lícitas que la época y las leyes ponen á nuestra disposición.

Mientras no concedamos á la prensa, mitin, elecciones, etc., todo el valor que tienen, ignoremos su manejo y las descuidemos como cosas impropias de nuestra Comunidad, ni podremos influir en la vida pública, ni seremos considerados como merecemos, ni estaremos en aptitud de regir un día los destinos de nuestra querida España.

Hoy estamos en plenas elecciones municipales. Hora es, pues, de intervenir en ellas con todo el entusiasmo de que somos capaces. La candidatura popular ha de ser nuestra candidatura. ¡Jaimistas! Sabemos que os basta una indicación para cumplir con la lealtad que os distingue ¡A votar, pues, la candidatura popular!

CANDIDATURA POPULAR PARA CONCEJALES

DISTRITO PRIMERO

Casas Consistoriales.—San Telmo.—Remolinos.

D. José Cervera Calbet
" José Jardí Sol
" Diego Homedes Amigo de Ibero

DISTRITO SEGUNDO

Hospital.—San Lázaro.—Audiencia.

D. Juan Despax Curto
" Emilio Sanz Pertegás
" Joaquín Maurí Gilabert

DISTRITO TERCERO

Seminario.—Cárcel.—Bitem.

D. Angel Costa Navarro

DISTRITO CUARTO

Jesús.—Regués.—San Vicente.—Escuela Niñas de Jesús.

D. Francisco Zamora Boronat

DISTRITO QUINTO

Cava.—Aldea.—Escuelas de la Merced.—Enveja.

D. José Vallés Lleixá
" Juan Gamundi Meliá
" Juan Ramirez Calvet

Nuestra actitud

Es de sentido común y de sentido práctico que en Tortosa y ciudades de analogas ó peores condiciones políticas, lo que se impone en elecciones es la unión de monárquicos contra la unión de republicanos. Así se ha hecho en Barcelona, Valencia, etc., y ese criterio flotaba, por así decirlo, en la atmósfera política de nuestra ciudad desde hacía tiempo. Partidarios también de este procedimiento, convinimos en sumarnos electoralmente á los demás monárquicos tortosinos, y para eso hubo negociaciones cuyo fruto fué la inclusión de un candidato nuestro en la unión monárquica. No es cierto que exigiéramos nosotros el distrito quinto y, luego, por imposición de otros elementos, nos trasladaran al segundo, nó. *Se nos dió á escoger*, y después de maduro examen, la Junta local escogió el segundo por razones que no es menester explicar. Si luego se produjeron excisiones, que nosotros que hacemos alta política, y no de campanario, somos los primeros en lamentar, culpa nuestra no fué, ni nos importa saber de quién; pero de ningún modo hemos de seguir á los separados, en su viaje al fracaso y quizá á lo ridículo. Si álguien teme que en el segundo distrito triunfen los radicales, con dar los votos á nuestra candidatura evitará el peligro.

Y hechas estas aclaraciones, terminamos recomendando de nuevo á nuestros amigos voten como un solo hombre la candidatura popular, que también podría llamarse la candidatura de la victoria.

AVISO

Se ruega á nuestros amigos que no tengan candidaturas, que pasen á recogerlas en el Círculo Tradicionalista, Taules Velles, 8, principal.

La educación del pueblo

Fijense bien los padres en las reglas de educación que les daremos y pónganlas en práctica, y labrarán el bienestar de la familia, cumpliendo una elevada misión familiar y social.

Nada hay más hermoso y más útil que una familia cristiana, especialmente en los días de fiesta, días de más unión con Dios, de renovación de afectos íntimos, de dulces recuerdos y de santas alegrías. El cristianismo responde á todos los deseos naturales, santos y dulces de la humanidad, instituyendo las fiestas tan necesarias al corazón, al alma y al cuerpo. Una solemnidad religiosa en un pueblo es de lo más hermoso y atractivo que nos es dado contemplar y sentir; y lo más repugnante y degenerador es la perniciosísima costumbre que se va extendiendo de pasar los días de fiesta sin religión, en cafés, teatros y cinematógrafos, inmorales, jugando, borracheando, bailando y cometiendo torpezas: esto es una señal de descristianización que debe espantarnos y excitarnos á la educación del pueblo.

Sí, espanta á quienes meditan seriamente, el ver cómo en las poblaciones sobreabundan los periódicos sin religión, los periódicos infames y calumniadores, los espectáculos inmorales, los ejemplos

perniciosos y el aumento de corrupción y de odio.

El catolicismo de la generalidad de los católicos es tan débil y tan falso, que una película de comedia inmoral lo echa por el suelo, es como un vestido sólo hilvanado, que al más pequeño tirón se deshace. El pueblo se va degenerando, se va corrompiendo, se va envenenando, y la generalidad de los católicos no se preocupan por tan horrible mal, como lo demuestra que no hacen sacrificios para la buena prensa, para la buena escuela, para oponerse á los avances de la impiedad y de la revolución, mirando con glacial indiferencia los cuan graves peligros que amenazan.

Si queremos salvarnos, salvando al pueblo, salvando á la sociedad, no hay más remedio que trabajar para la educación del pueblo, lo cual es trabajar para volverle á Cristo.

UN AMIGO DEL PUEBLO.

Harmonías republicanas

Dice *España Nueva*, diario de Rodrigo Soriano:

«Los lerroouxistas ofrecen al pueblo de Madrid presupuestos con *superavit*, comida abundante, escuelas, etc., etc.

»En Barcelona los concejales lerroouxistas han dejado sin un céntimo las arcas del Ayuntamiento; la «comida abundante» no ha faltado, pero sí las escuelas. ¡No se olvidel!»

Véase ahora lo que dice el manifiesto de los republicanos madrileños del distrito de la Universidad, protestando contra la proclamación de un distinguido tabernero de la calle de San Bernardo, como candidato de la Conjuración republicano-socialista:

«Mucho nos duele separarnos del partido de Unión republicana; pero nos hallamos decididos á que el distrito de la Universidad deje de ser feudo de unos cuantos *vividores políticos sin conciencia y sin fe que*, escudados en el severo ideal republicano, *sólo se preocupan de medrar á su sombra y de satisfacer impunemente bajos y despreciables egoísmos personales*»

Cuando ellos, que son de la misma familia y deben conocerse bien, dicen unos de otros tales cosas, motivos tendrán para ello.

A los obreros

XV

Vuestros hijos

Padres obreros, haced que vuestros hijos se eduquen cristianamente, que se instruyan en las enseñanzas de una escuela católica donde no deben faltar ni un día siquiera; llevadles vosotros mismos, ó bien vuestras esposas, á esas casas de moralidad é instrucción religiosa, no á esos centros de perversión de costumbres y locura de entendimiento, antecelas del libertinaje y preliminar del anarquismo. Llevadles á la escuela católica, plantel de virtud y asiento de sabiduría, donde vuestros hijos se formarán según las reglas de la ciencia verdadera y de la perfecta santidad.

¡Oh qué dicha es la de un padre que vé con satisfacción, con orgullo, á su hijo educado é instruido con divinas enseñanzas! Ventura indecible debe experimentar el padre al recibir los premios obtenidos en gloriosa lid por el hijo de sus entrañas, los adelantos alcanzados en las varias asignaturas que cursa bajo la dirección del maestro católico, las mejores notas de disciplina y de asistencia al Catecismo, rebaño escogido de Cristo, cruzada y baluarte y escuadrón de la familia tradicional...

Y el niño ha crecido, y llega la ocasión de tomar un oficio, y le colocáis en buena casa donde vais á verle con frecuencia, informándoos de sus adelantos, de lo que hace de los compañeros con quienes trata. Fruto de aquella educación que le proporcionasteis, recibís óptimas noticias de vuestro hijo que os complacen y os hacen esperar. Y llega por fin un día, logrado á costa de muchos dispendios y no pocos sacrificios, en que vuestro hijo, consecuente con los principios que le inculcasteis y lógico en sus deberes, os dice: «Padre, para mí ha llegado ya la hora del trabajo y la fatiga: bastante tiempo trabajé por mí, por mantenerme; deber mío es ahora sostener las obligaciones de la casa, ser el amparo, el báculo de vuestra vejez.»

Y lo es vuestro hijo. Vuestro hijo educado cristiana y religiosamente no os desampara cuando necesitáis auxilio, y soportaría todos los sufrimientos y generosamente arrostraría la muerte antes que verte á ti, padre obrero, indigente.

Este ejemplo es la viva realidad. ¿Os vais convenciendo de cuán necesaria es la educación é instrucción religiosa de vuestros hijos?

J. B. F. y T.

Tortosa, 8 Noviembre 1911.

ESPERANZAS

Santo y bueno es meditar

la brevedad del vivir;

mas tampoco hay que olvidar

que hemos de resucitar

para nunca más morir.

«Cuando pienso de esta suerte

me siento valiente y fuerte;

la muerte no me intimida:

¡qué me importa á mí la muerte

si es la puerta de la vida!

Si acaso de mis pecados

me cerca la nube oscura,

tu muerte ¡oh Dios! me asegura

que están todos perdonados

y pagados con usura.

Con dolor de corazón,

rota el alma de pesar,

hice de ellos confesión;

y me otorgó su perdón

quien pusiste en tu lugar.

Por eso el vano temor

nunca mi pecho atormenta:

por tus méritos, Señor,

cuando me ajustes la cuenta,

habrá un saldo á mi favor.

AITZ-GORRI.

DENUNCIAS REPUBLICANAS

Los bajos fondos

¿Sería posible que los republicanos fuesen Poder alguna vez en España?

Los mismos que se dicen jefes republicanos no lo creen, aunque lo digan en los mítins, y solo lo creen algunos centenares de pobres proletarios, que piensan que con la República este país sería Jauja.

¡Pobrecillos!

¡Ellos qué saben de estas cosas! Creen de buena fe lo que les dicen unos cuantos que á costas de su ignorancia y credulidad medran, y se acabó; porque si así no fuera, el partido republicano carecería de masas.

Precisamente en Madrid y en Barcelona — los dos focos del republicanismo — se han dado casos estupendos que demuestran que los republicanos, de día en día, se imposibilitan, no ya para vencer, sino aún para vivir como partido político.

Porque, ¿habéis contemplado jamás ambiente tan inmoral como el que actualmente le rodea? ¿Habéis presenciado una tan honda división como la que actualmente le mina? ¿Habéis visto alguna vez encono semejante como el que sus hombres poseen para desnudarse públicamente?

Antes le tocó á Lerroux ser despojado, cuando no pareció el dinero que para hacer la revolución enviaron de América; más tarde, el mismo caudillo radical, sufrió en el Parlamento la velada acusación de Azcárate y la brusca repulsa de Pablo Iglesias, al tratarse del negocio de la cal, el yeso y el cemento de Barcelona; luego este propio jefe, amigo del Gobierno, ha tenido que desautorizar á las damas rojas que hacían cuestaciones dentro de su partido, y cuando apenas el círculo radical de Madrid acaba de residenciar á los concejales lerroouxistas, por ineptos, ya que no por poco honorables, es cuando le llega la hora de los cargos al campeón de la moralidad, al Sr. Soriano, que hoy vive bajo el peso de las acusaciones que sus correligionarios, Micó y Azzati, acaban de hacerle.

El Sr. Micó, redactor de *España Nueva*, ha publicado una carta en la que, después de decir que se separa de aquel periódico, porque le asquea, exclama:

— ¿Qué quiere el Sr. Soriano? ¿Que hable de ciertos *bajos fondos*? Pues hablaré, porque la opinión está ansiosa de conocer ciertos misterios.

Y cuando esto acaba de escribirse, el diputado Azzati escribe á *España Libre*, que dará á conocer el secreto de un sucio negocio, el famoso de la Albufera, en el cual mediante, *tanti cuanti*, ha intervenido Soriano; aquel agitador — dice — que injurió á Blasco cuando publicaba en Valencia *El Radical*, que no era periódico, sino un libelo.

El campeón de la moralidad, Soriano, á quien sus amigos llaman *fantástico improvisador de la verdad*, se calla á todo esto.

¿Pero es que tienen razón los que de cerca le trataron y hoy le acusan?

Hay que reconocer que si entre los monárquicos se hacen chanchullos, ó no es cierto que los hacen ó los saben ocultar mejor. Su conducta quizás haga dudar, aunque los republicanos no se muerden la lengua para decir crudezas horribles. Mas de los republicanos, ¿cómo dudar? Las cosas que no sabíamos las dicen ellos; y ante el propio testimonio no cabe sino rendirse.

¡Buenos están los republicanos españoles para administrar un país!

¿Y es eso lo que nos ofrecen para cuando triunfen?

Si ahora en los Ayuntamientos en que tienen mayoría, ó no hacen nada, ó lo que hacen es para dar lugar á que entre sus concejales haya que residenciar á dos ó tres, ¿qué sería cuando dispusieran del Tesoro público? ¿Qué sería cuando dispusieran de la prensa oficial y de los ministerios?

Y no se dirá que estas son cosas y suspicacias de neos, porque si los amados son republicanos de calibre, también los amadores son Azcárate, Iglesias, Azzati, Micó, todos de algún relieve.

Ahora, que lo que hay que preguntar aquí es lo siguiente: ¿Pero el pueblo español es tonto ó ciego? O, como decía una vez cierto *ciudadano*: ¿Pero es que no tiene sentidos el cuerpo electoral?

A. DE MIRABAL.

EL VOLUNTARIO TRADICIONALISTA

Se bate aún con siniestra suerte
Y de dulces cariños alejado
En cumplimiento del deber sagrado
Sin pensar en la vida ni en la muerte,
Lo mismo en la llanura que en el fuerte
Como león pelea entusiasmado
Que ante el recuerdo de su R. amado
Nunca el peligro en su redor advierte.
Si alguna bala en su interior se ensaña
Y en suspiro postrer ya se siente...
Sin ver el feliz fin de la campaña,
Después de haber cumplido cual valiente,
Confiesa cual cristiano penitente,
Y muere ya gritando: ¡Viva España!

B.

El Dr. O'Callaghan

La sentida é inesperada muerte del M. I. Sr. Dr. D. Ramón O'Callaghan produjo en Tortosa honda impresión. Porque el sabio Doctoral cuya pérdida llora Tortosa y la historia patria captóse con su vida ejemplar, ciencia envidiable y caritativo corazón generales simpatías.

No hemos de elogiar al maestro en cánones, al docto teólogo, al hábil juríconsulto, al celebrísimo Cronista de nuestra patria chica. Ni rindamos homenaje al laborioso Archivero de la Catedral, al meritisimo académico de la Historia de París y de otras numerosas Asociaciones histórico-arqueológicas, nacionales y extranjeras. Que de todo ello se ha ocupado la prensa local, principalmente nuestro colega *El Restaurador*, tributando justa y mercedamente honrosas alabanzas al doctísimo y erudito Sr. O'Callaghan.

El Sr. Doctoral que lloramos, además de conceptuarle eximio por enaltecer la Ciudad de la Virgen de la Cinta con la producción de los «Anales de Tortosa», libro que reúne las gloriosas tradiciones y que resume las hermosísimas leyendas que posee la perla del Ebro, además de reconocer en el inmortal cronista al insigne canonista, al competente autor de «Práctica parroquial», guía y luz del clero parroquial, diocesano y extradiocesano, además de tenerle en mucha valía por sus bondades, méritos y excesiva modestia, surge vigorosa su esbelta figura, aparece radiante de gloria su personalidad, considerándole como el más acérrimo defensor de nuestras tradiciones patrias, como el más valiente y esforzado adalid de la legitimidad.

Fué tradicionalista durante toda su preciosa vida. Bien lo sabemos nosotros que tuvimos en más de una ocasión el alto honor de oír de sus autorizados labios palabras de entusiasmo ferviente por nuestros sacrosantos ideales y la expresión de las ideas que en su privilegiado cerebro bullían, cristalizadas en el ardor y complacencia con que refería sucesos de las campañas en favor de la Iglesia y de la Patria sostenidas.

Tradicionalista de abolengo fué y no renegó su linaje esclarecido, en cuya ascendencia aparece su señor tío el general carlista D. Tomás Forcadell, jefe del Estado Mayor de Cabrera en la primera guerra civil, y el gobernador de Morella, tío también suyo, D. Ramón O'Callaghan, cuyos lauros y bizarría reconoció, convicta y confesa, la prensa liberal y sus secuaces.

El Sr. Doctoral, si bien no pudo, muy á pesar suyo, tomar las armas, fomentó, animó y contribuyó con sus consejos y amonestaciones á que la Religión tuviera decididos defensores hasta el punto de que —sin tacharle de sedicioso—mereció en plena guerra civil, en 1874, y siendo sacerdote, ser encerrado por espacio de quince días en el antiguo castillo de San Juan de esta ciudad y entrar después por cinco días en la cárcel de este partido. Este solo dato es el mejor elogio que pueda hacerse de nuestro respetable señor O'Callaghan.

Pasadas las vicisitudes de la última guerra civil, no descansó nuestro llorado amigo para favorecer la causa tres veces santa. Decidido y constante protector de la prensa tradicionalista, la sostuvo hasta su muerte con su suscripción é ilustrada colaboración á nuestros colegas —*El Correo Español*, *El Correo Catalán*— con cuyo difunto é ilustre fundador, Sr. Llauder, de feliz memoria, le unían lazos de verdadera y franca amistad—y la excelente revista *La Hormiga de Oro*. No hay que decir cuanto favoreció á nuestro humilde semanario *LA TRADICIÓN*.

Nuestro difunto R..., con su bondadísima D.ª Margarita, conocedores del entusiasmo que nuestro biografiado sentía por la causa católico-monárquica, distinguieronle valiéndose del Sr. O'Callaghan para una Santa Cinta que se pidió cuando debía nacer nuestro Augusto Caudillo don Jaime (q. D. g.), para el generoso donativo de una riquísima casulla enviada á nuestra excelsa Patrona por D. Carlos y D.ª María Berta, y aprovechando la ocasión de cualquier tortosino y español que visitara los régios alcázares de Venecia, para preguntar por el Sr. O'Callaghan, á quien se le quería mucho en el Palacio Loredán.

Con la muerte del ilustre Prebendado ha perdido la ciudad de Tortosa uno de sus más preclaros hijos, las letras patrias uno de sus mejores repúblicos y la TRADICIÓN á un entusiasta partidario y acérrimo defensor de sus doctrinas salvadoras.

Descanse en paz.

Para el próximo martes, 14 de los corrientes, se preparan solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del ilustre finado.

Tributemos, asistiendo á ellas, el post-ter homenaje al que constituyó una de las glorias tradicionales...

J. B. F. y T.

Tortosa 10 Noviembre 1911.

Postal

AÚN HAY CLASES

Obedeciendo una consigna masónica, nuestros vecinos de allende los Pirineos han emprendido una campaña de difamación contra el honrado ejército español.

Los sumarios contra los culpables de Cullera han dado motivo para que la prensa extranjera, reverdecido los insultos que nos dirigió cuando lo de Ferrer, Montjuich y Alcalá del Vallé, recoja el lodo del arroyo y con su inmundicia pluma lo arroje sobre el uniforme militar ó sobre la toga del magistrado.

Poco ó ningún caso hiciéramos si sólo los franceses fuesen los que tiran zaietas de cieno sobre nuestras instituciones más prestigiosas, porque, al fin y al cabo, poco nos debe importar lo que aigan los que acaban de entregar buen golpe de terreros y riquezas al imperio alemán por miedo de que la punta de la bota del Kaiser se les ponga donde pierde su honesto nombre la espalda...

Los que causan nuestra indignación no son los de allende, son los de aquende; no son los de fuera, son los de dentro; no son los extranjeros, son los hijos espúreos y mal nacidos de nuestra nación, que por fines bajos y ruines contribuyen á que la bandera española sea arrastrada por el suelo.

Unos con sus infames calumnias, otros con sus criminales complacencias, otros con sus bastardas venganzas, los liberales todos, en una palabra, han puesto el nombre de España al bajo nivel que lo ponen los extranjeros.

Los republicanos que, ayer como hoy, escudándose en la inmunidad parlamentaria, en el mitin y en los periódicos propalan especies insidiosas y calumniosas.

Los liberales demócratas, que antaño se sirvieron de estas calumnias para conquistar el botín del presupuesto que ogaño disfrutan.

Los liberales conservadores, que ahora se bañan en agua de rosas al ver recrudecer contra los que les suplantaron en la posesión de la *Gaceta* la campaña que antes á ellos les hicieran los liberales y republicanos.

Si la venganza es el placer de los dioses, éste debe ser el placer de los liberales conservadores y por amor á esta venganza hacen hoy una protesta tan débil, que

más les valiera callarse y llorar, como el Rey chico de Granada, lo que como hombres no supieron defender.

¿Pero todo está podrido en España? No, gracias á Dios. La comunión tradicionalista jamás ha descendido á fines rastreos para medrar; nuestro partido no ha hecho política vana para subir; nosotros no quisiéramos nunca cimentar nuestro triunfo en la calumnia, en la venganza, en la deshonra.

¿Y como hemos de quererlo si nuestro triunfo es el triunfo de la Religión, del Ejército, de la Magistratura y de cuanto bueno queda en España!

THEUDIA.

Cosquillas electorales

Según unas circulares que se siembran á voleo entre el cuerpo electoral, el jefe de los conservadores (?) y el Sr. Muñoz recomiendan se vote una candidatura que defenderá en el Municipio cierto programa hasta el día defenidido, nos dicen, por los amigos de *Libertad*.

¿Con que esas tenemos, amigo don José R.? ¿Tan pobre está su partido de panacea electoral, que ha necesitado que el vecino se lo prestara? Vamos, que si D. Antonio se entera, no es mala la repulsa que le va á arrear por no haber dedicado un corto espacio de tiempo á la confección de una lista interminable de reformas irrealizables.

Nos parece que el joven ex-diputado carece de esta picardía, precisa en quien dirige un partido que, como el conservador, necesita de incautos para que le defiendan en la oposición y en el candelero.

Del programa *Libertad-Conservador*: «No les preguntéis quién es su cacique, porque no lo tienen».

Hombre, eso lo contará V. á otros; pero á nosotros no. Decir que no tienen cacique quienes carecen de arraigo en las masas, es como querernos hacer comulgar con ruedas de molino.

¿Cuándo han logrado el triunfo en los comicios en esta ciudad los conservadores, sino estando en el poder? Dígalo sino la «aplastante» votación obtenida por su jefe local en las elecciones para Diputados provinciales.

«El pueblo no ha de consentir que la farsa tenga asiento de delantera...»

¡Chist...! No griten ustedes mucho que puede oírles el cuerpo electoral y les haría correr el mayor de los ridículos.

Eso sólo se puede escribir riéndose á mandíbula batiente del pobre pueblo. ¡Qué mayor farsa que todo eso brote de las plumas de eternos farsantes, que no se acuerdan de lo que prometen más que cuando llegan elecciones, y que se valen de una farsa como la de apellidarse injustamente: *Coalición de Derechas!*

«Tortosa—dicen—está cansada de promesas pomposas, jamás cumplidas.»

Es en lo único que tienen toda la razón. Haber comenzado por aquí y se ahorran tantos manuscritos como llevan hechos. No parece sino que los elementos que forman la coalición no han pasado jamás por el poder, ni han roto nunca plato alguno.

«...que acaben, en una palabra, con los espectáculos de bambolina.»

Si es broma, puede pasar; Pero á este extremo llevada, Esto ni es serio ni es nada, Pues da ganas de llorar.

De fijs que esos señores no han parado mientes en las consecuencias de lo escrito, pues si ellos acabaran, podrían irse todos á sus casas «á freir espárragos».

«...con voluntades que gobiernen y con espíritus levantados que sepan sustraerse á los requerimientos de apóstoles traicioneros y de arlequines lenguaraces.»

También ha estado demasiado cruel para con D. Paco el redactor del manifiesto, porque, en cuanto á traicionero, que lo digan Roig y los suyos, y para lenguaraz, cuantos le conocen y tratan.

Coalición de Derechas llaman á su candidatura. Tan pocas simpatías tienen los padres de la criatura, que le han procurado un padrino de lujo «que la empuje». Pero, ni por esas. Faltamos nosotros, que somos la extrema derecha, y á quienes no nos convence el suicidio, ni menos unir nuestros sufragios á los que no harán sino, restando votos á la situación, favorecer el triunfo republicano.

Revista Jaimista

El 21 del pasado mes se celebró á las once y media de la mañana, en el Castillo de Schwarzau, propiedad de la familia de Borbón-Parma, el matrimonio de la Princesa Zita con el Archiduque Carlos, presunto heredero á la Corona de Austria. La augusta desposada fué conducida á la iglesia del Castillo por el Sr. Duque de Madrid, como jefe de la Casa de Borbón, y por la Sra. Duquesa de Parma; el Señor lucía el uniforme de Coronel ruso de Húsares de la Guardia, las cruces ganadas en las guerras de China y ruso-japonesa, el collar del «Saint Esprit» y el Toisón de oro; delante iba el Archiduque Carlos, entre S. M. el Emperador Francisco José y la Archiduquesa María Josefa, augusta madre del contrayente.

Ha sido designado mantenedor de los Juegos Florales que han de celebrarse en el Ferrol, el culto abogado, gloria de la juventud jaimista, D. Esteban Bilbao Eguía.

Crónica local

El pasado día 6, á las diez de la noche, falleció, confortado con los auxilios espirituales y con la resignación del justo, nuestro querido amigo y correligionario el joven Francisco Martínez Porres, que contaba apenas 19 años de edad.

Perteneció á la Juventud jaimista desde su fundación, en la que siempre se distinguió por sus entusiasmos y amor á la causa hasta el punto de ser siempre su opinión tenida en cuenta por los elementos directores de aquella entidad.

Al acto del sepelio concurrió nutrida representación del Círculo y de la Juventud, siendo algunos de sus correligionarios portadores de cintas, testimoniando con ello el afecto que por el finado sentían.

Reciban sus desconsolados padres nuestro más sentido pésame; y rogamos á los lectores y amigos no olviden de rogar en sus oraciones por el alma del joven Martínez.

R. I. P.

Hemos tenido el gusto de ver el boceto que para el telón de boca del escenario que se ha construido en el Círculo Tradicionalista, ha pintado el laureado artista D. Ricardo Cerveto.

Dicha obra es sencillamente régia, de gusto exquisito, tonalidad y efecto de luz de una realidad asombrosa y que dicen mucho en favor del escenógrafo que lo ha inspirado.

Ha comenzado ya la pintura en tamaño natural y tan pronto esté la obra terminada, expondremos en un aparador aquel boceto que tan alto pone el nombre del señor Cerveto.

Recordamos á nuestros amigos y correligionarios tanto veteranos como de la Juventud y Requeté, que el próximo domingo, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, á las siete y media de la mañana, habrá la misa de Comunión general reglamentaria según los Reglamentos de las dos últimas de aquellas entidades.

Imp de F. Biarnés, á cargo de Alguero

DESINFECTACIÓN PERFECTA
CON EL
CREZOL (REGISTRADO)
(Fenol Naphol Cresílico)

El más energético desinfectante. Completamente soluble al agua

DE VENTA
EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
POR MAYOR
Fábrica de Productos Químicos
JACINTO CANIVELL
Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438
SEVILLA

Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen a'umbradas por el antiguo candil y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que teneis se encuentran cansadisimas. Entregando una lámpara cansada y

treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad lumínica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y

una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca **Metal**, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

ÚNICO DEPÓSITO

Eduardo Lluch Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm 1

AVISO IMPORTANTE

Un católico jaimista se ofrece para comisiones y representaciones en las provincias de Tarragona y Castellón de la Plana.

Informes en la administración de este periódico.

Probad los exquisitos chocolates de **LA TRAPA**
FABRICADOS POR LOS
RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO
Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos	16	1 y 1'25
De 400 »	14, 16 y 24	1'25 y 1'50
De 460 »	14 y 16	1'75, y 2 y 2'50
		1'50 y 1'75
		2 y 2'50.

Cajitas merienda con 64 raciones, á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, BARCELONA

LA BANDERA REGIONAL

Semanario tradicionalista ilustrado

Se publica los sábados

ADMINISTRACION

Aragón, 252. — BARCELONA

SUSCRIPCION: Un año: . . . 6 pesetas

Cada número 10 céntimos

4 grandes páginas de ilustración y 4 de texto

DISPONIBLE

J. FERRER MÉDICO

Especialista en enfermedades de mujeres y niños

PARTOS

Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6

Plaza Catedral, núm. 2, principal